



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 05 de septiembre del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-US\$100 millones en riesgo

-FMI advierte que diputados deben aprobar mañana reformas al Código Tributario y al Presupuesto 2006

-Ambos son requisitos para examen de evaluación del FMI el viernes y el posterior desembolso de los fondos

-Presidente asciende a Granera

-“Estás en posesión de tu cargo”. Fueron las palabras que en tono afectuoso se le escucharon al presidente Enrique Bolaños, que le dirigió a la nueva jefa de la Policía Nacional, Aminta Granera, momentos después de haberla ascendido al grado de primer comisionado de la institución.

-Ramacafé expone salto de calidad del café nica

-Unos 500 participantes discuten sobre el presente y futuro del grano

-Escasea mano de obra en Costa Rica

-El director de Migración de Costa Rica, Mario Zamora, advirtió este lunes sobre el peligro de escasez de mano de obra para la recolección de cosechas de café, caña y melón, debido a las restricciones impuestas por una Ley de Migración que entró en vigor hace un mes

El Nuevo Diario

-“Policía nos tapó todo”

-Funcionarios sostienen que no los dejaron contar número de bolsos con millones

-Inspector dice que se dio cuenta porque ahí trabaja, pero la Policía no le informó nada del hallazgo

-Fiscales realizan investigación in situ sobre los millones de dólares incautados en Peñas Blancas

-Hospital capitalino a punto de colapsar

-Capacidad del “Roberto Calderón” sobrepasada siete veces

-En medio de las limitaciones, hacen lo mejor que pueden

-Convierten sector privado en sala para enfermos de cáncer

-SOS: Todos los hospitales del país necesitan más enfermeras

- Polipíldora anti infarto

-A partir de 2010 será ensayada en España, India y China

-Contendrá aspirina y correctores de lípidos, aunque médicos aconsejan mantener la sana práctica de la media hora diaria de caminado

-Tratamiento costará quinta parte del actual, lo que la hará accesible a las naciones tercermundistas

-“Estás en posesión de tu cargo”. Fueron las palabras que en tono afectuoso se le escucharon al presidente Enrique Bolaños, que le dirigió a la nueva jefa de la Policía Nacional, Aminta Granera, momentos después de haberla ascendido al grado de primer comisionado de la institución.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 2 -

-Madereros del Kum Kum recurren hoy de amparo

- Intentan frenar a toda costa otra extraña subasta
- ¿Un decreto a la medida de esa madera?
- Evidentemente, el Inafor bendijo todo
- Se habla de 430 tucas ya desaparecidas

Editorial

La Prensa

Mirarse en ese espejo

“De manera que lo mismo que está ocurriendo ahora en Venezuela y Bolivia es lo que hubiera ocurrido también en el Perú, si la mayoría de la población hubiera votado por el candidato extremista Ollanta Humala. Y es exactamente es lo que podría suceder en Nicaragua en el caso de que Daniel Ortega ganara la elección presidencial del 5 de noviembre, lo cual es bastante posible que ocurra gracias a que Arnoldo Alemán y el PLC le facilitaron al ex dictador sandinista —mediante una reforma constitucional—, que pueda volver a ser Presidente de la República con sólo el 35 por ciento de los votos. Así que en vez de confiar en cantos de sirena que hablan de amor y reconciliación, más bien hay que verse en el espejo de Venezuela y Bolivia pues lo mismo que está ocurriendo en esos países es lo que podría ocurrir también en Nicaragua si ”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Limitaciones de la comisión de probidad (Bonifacio Miranda Bengoeche)

“En primer lugar, al investigar a particulares, que no son funcionarios públicos, la Comisión de Probidad está asumiendo las funciones exclusivas de la Fiscalía y el Poder Judicial. El Arto. 34, numeral 2, de la Constitución, establece claramente que “nadie puede ser sustraído de su juez competente ni llevado a jurisdicción de excepción”.

En segundo lugar, la Comisión de Probidad está asumiendo subrepticamente las funciones de la Contraloría General de la República, que es el “organismo rector del sistema de control de la Administración Pública y fiscalización de los bienes y recursos del Estado (..)”, de conformidad con los Artos. 154 de la Constitución.

La Comisión de Probidad de la Asamblea Nacional no puede realizar procesos administrativos contra los particulares, incluso ni contra los funcionarios públicos, porque esta es una facultad exclusiva de la CGR a través de las respectivas auditorías. En tercer lugar, y esto es lo más grave, la Ley que creó la “Comisión de Probidad y Transparencia” fue publicada en el año 2003, y esta jamás puede ser aplicada retroactivamente, es decir, no puede investigar a particulares sobre hechos acontecidos en los años anteriores. Si lo hace, está violentando el Arto. 8 del Pacto de San José que establece que “toda persona tiene derecho a ser oída, con las debidas garantías y dentro de un plazo razonable, por un juez o tribunal competente, independiente e imparcial, establecido con anterioridad por la ley (...)”. Ya para finalizar, es conveniente aclarar que las resoluciones de la Comisión de Probidad y Transparencia no tiene ningún efecto legal vinculante, sólo tienen un valor declarativo”.

El Nuevo Diario

Con el neoliberalismo Nicaragua requiere tres décadas para duplicar su tamaño (Oscar-René Vargas)

“En lugar de acelerar el ritmo de crecimiento económico que pretendía con los recortes al gasto público y la reducción del compromiso social del Estado con la población, el neoliberalismo sorprende por su “incapacidad” al respecto, porque desde que se impuso, desde 1990, la economía nicaragüense requiere, de acuerdo con Naciones Unidas, tres décadas para duplicar su tamaño y sesenta años para doblar el ingreso por habitante. Las llamadas reformas estructurales a la economía nacional, que no son otra cosa que “regresiones” o “contrarreformas”, han producido una “catástrofe social” que se expresa con un incremento de la pobreza, el desempleo, el trabajo informal y la emigración, reconocida incluso por los organismos financieros internacionales. Durante los gobiernos neoliberales se han desarrollado diversos y variados programas (según el gobierno de turno) para atender la pobreza, pero en el fondo se aplica un modelo “liberal-residual”. Se trata de un modelo con el cual se administra la pobreza, pero no se elimina, ya que se espera a que la gente caiga en la pobreza, se le dan apoyos muy magros para que no se muera de hambre, pero no cambia su situación”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 4 -

Manto religioso sobre errores políticos (Onofre Guevara López)

“Los mensajes insistentes dirigidos por radio a la disidencia se han acentuado desde el retorno de José González, quien al salir del Frente actuó más de forma independiente que dentro del MRS. Este caso individual no tendría ningún interés para ser mencionado, si no fuera porque se ha encargado de poner su reconciliación como parte de la democratización del Frente y de la inexistencia del pacto Ortega-Alemán. Es una ofensiva propagandística que, además de mentir, menosprecia las causas que motivaron y siguen motivando la división irreconciliable entre el sandinismo y el orteguismo. Por su lado, tras el mismo objetivo de la “unidad” se está moviendo el embajador de los Estados Unidos entre las facciones del liberalismo arnoldista y montealegrista, lo que en nuestro ámbito político ya parece normal. Pero hay una diferencia con los orteguistas, y es que a los liberales los apadrina y presiona en su empeño el embajador Trivelli, quien espera alcanzar el objetivo, dada la histórica dependencia de los líderes de la derecha ante la voluntad gringa”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Amcham llama a la unidad de liberales contra el FSLN (Pág. 3 A)

-Eduardo Montealegre asegura que José Rizo le envió varios mensajes con el deseo de uni

-Sin embargo, Rizo sostiene que ALN debe unirse al río grande: el PLC

-CSE se queja del IRI (Pág. 3 A)

-El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE) Roberto Rivas Reyes, envió una carta a la Fiscalía, para que se investigue una publicación del Instituto Republicano Internacional (IRI).

-“Al día de hoy, el CSE no ha recibido ninguna notificación de corrección ni de retiro público del mismo, a pesar de que esto le fue solicitado por el señor Rodrigo Barreto, de manera oficial, en nombre del CSE, en reunión que usted sostuviera en la presidencia de este Poder del Estado con (nuestro jefe de gabinete) licenciado Barreto”, dice Rivas en su carta.

-Villavicencio dijo que la publicación del IRI está llena de reglamentos del CSE de las elecciones de 2001 y de las pasadas elecciones regionales.

-Lugo reiterará su denuncia contra Bolaños (Pág. 7 A)

-Hoy se espera que Martha Julia Lugo Balcáceres, ex directora de la institución rectora de las telecomunicaciones (Telcor), comparezca ante el Ministerio Público a confirmar su denuncia en contra del presidente de la República, Enrique Bolaños.

-El fiscal Elton Ortega, designado para el caso, informó ayer que como parte de la investigación, la señora Lugo deberá confirmar su denuncia e informar sobre los nuevos elementos de prueba que tenga que aportar

-La denuncia también incluye a Ana Nubia Alegría de Vega y a Foad Hassan Lanzas. La entrevista está programada para las 9:00 a.m.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

-Rivas denuncia fabricación de boletas falsas (Pág. 3 A)

-Magistrados acusan también al IRI ante Fiscalía Electoral

-“Pretenden reeditar desórdenes de elecciones de 1996 para deslegitimar proceso electoral”, asegura presidente del Poder Electoral

-El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, denunció ayer que un grupo de personas pretende fabricar boletas falsas con el fin de “reeditar los desórdenes de las elecciones de 1996”, cuando aparecieron cientos de boletas y urnas en los cauces y calles de Managua que provocaron las críticas al entonces Poder Electoral.

-Nueve millones dependerán del voto de diputados ALN (Pág. 4 A)

-Aunque Bolaños dice tenerlas todas consigo

-Diputado Bayardo Arce emplaza al presidente a ofrecer cifras y demostrar que es o no suficiente lo que se le paga a Fenosa

-Ni el PLC ni el FSLN tienen los votos sin el apoyo de ALN

-Construirán 300 km. de vías secundarias (Pág. 7 A)

-En 5 años con 93 millones de Cuenta Reto del Milenio

-Serán caminos y carreteras en el Occidente del país, en cinco años

Programas de opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Francés Kinloch (Historiadora IHNCA)

Tema Tiempos de la colonia en Nicaragua.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado: Bayardo Arce (Candidato a diputado por el FSLN)

Tema: Campaña electoral.

-Arce asegura que el resultado de las elecciones, no afectarán la economía del país, una prueba de eso es la confianza de los ahorrantes que están haciendo depósitos en los bancos a largo plazo. Por otra parte dio a conocer que el FSLN cuenta con un mecanismo de medición para conocer quien es el adversario más cercano y dice que ese es el PLC, pero no muy distante del ALN.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 6 -

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado José Antonio Alvarado (Candidato a vicepresidente por el PLC)

Tema: Unidad liberal.

-Alvarado hizo un llamado a las bases liberales a unirse para derrotar al FSLN y asegura que el día de mañana se plegará al PLC la directiva del ALN.

NOTICIAS TV NOCHE

-El vocero del ALN, Rafael Córdova, denunció en conferencia de prensa que existe un grupo de personas ligadas al PLC conformando una organización llamada "Comisión de la Verdad" entre ellos Carlos Ulvert, Ernesto Robleto y Felipe Noguera (Asesor Argentino) todos estos para desprestigiar a Eduardo Montealegre y evitar que gane las elecciones. Córdova señala que estas personas han amenazado con utilizar el Poder Judicial para sus fines y denunció a la Contraloría de estar prestándose al juego del PLC. **(Canal 2 TV Noticias/ Canal 4/ Canal 100% Noticias)**

-Representantes de 20 países productores de café empezaron a analizar este lunes en Managua los problemas que aquejan al sector, las nuevas tecnologías y exigencias del mercado, en el marco de VI Encuentro Cafetalero Internacional Ramacafe 2006, informaron los organizadores. El evento, de tres días, fue inaugurado por el presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, con la participación de especialistas, y gremios cafetaleros de Brasil, Perú, Colombia, México, República Dominicana, Estados Unidos, Dinamarca, Suiza, Suecia, Holanda, Bélgica, Vietnam y países centroamericanos, entre otros. **(Canal 2 TV Noticias/ Canal 100 % Noticias / Canal CDNN)**

-En horas de la tarde, durante un acto celebrado en Casa Presidencial, la comisionada Aminta Granera recibió de parte del presidente Enrique Bolaños los honores que la acreditan como nueva directora general de la Policía Nacional. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 100 % Noticias, Canal CDNN)**